
                                                                           

Protokoll der Mitgliederversammlung des TuS Medebach 1919 e.V.  
vom  

Samstag, den 25.03.2023 

TOP 1: Eröffnung  

Die Mitgliederversammlung wird um 19:35 Uhr mit einer allgemeinen Begrüßung durch den  
Vorsitzenden Matthias Schröder eröffnet.  

Es wird festgestellt, dass zu der Versammlung form- und fristgerecht eingeladen wurde.  

Die Geschäftsführerin Annika Heinemann übernimmt die Protokollführung. 

Die Tagesordnung wird um den Punkt 8.3 Wahl eines Vereinskoordinators erweitert. Es wird 
einstimmig zugestimmt. 

TOP 2: Gedenken 

Es wird der neun, seit der letzten Mitgliederversammlung verstorbenen, Vereinsmitglieder gedacht. 

TOP 3: Protokoll 

Kerstin Neumann verliest das Protokoll, das einstimmig genehmigt wird. Das Protokoll wurde 
fristgerecht auf der Homepage eingestellt und nicht beanstandet. 

TOP 4: Jahres- und Rechenschaftsbericht des Vorstandes und der Abteilungen 
 
4.1. Vorstand (Matthias Schröder) 

Im Jahr 2022 hat sich der Vorstand 8mal und der erweiterte Vorstand 4mal zu Sitzungen getroffen. 

Auch wegen der Energiekrise wurde sich mehrmals getroffen, um Sparmaßnahmen zu 
besprechen. 



Der Kassierer Erwin Jenke und die Geschäftsführerin Annika Heinemann habe ihrer Aufgaben 
entsprechende Fortbildungen beim KSB besucht. 

Die Fitnesspark wurde zu 99% fertiggestellt und soll in demnächst offiziell eröffnet werden. 

Auch die Bewerbung zum Engagementpreis NRW 2022 war erfolgreich. Mit dem  
Projekt „Willkommen im TuS“ konnte die Jury überzeugt werden und wurde unter über 200 
Bewerbungen als eins von zwölf vorbildlichen Vorhaben ausgewählt.  
Neben dem sicheren Preisgeld von 1000 € wurden unter den zwölf Projekten Ende 2022 die drei 
Träger des „Engagementpreis NRW 2022“ bestimmt. 

Das „Integration durch Sport“ Förderprogramm ist für die nächsten 5 Jahre genehmigt worden. 
Dafür stehen 5 Jahre lang 2000€ pro Jahr zur Verfügung.  

Digitalisierung im Sportverein: Eine digitale Schließanlage für 14000€ für Sportheim und 
Tennisheim steht noch aus. 

Das Jugendteam wurde noch nicht durchgeführt.  

Vereins-App wird noch nicht so zahlreich wie gewünscht genutzt. Es wird weiter Werbung 
gemacht. 

4.2. Badminton (Solvita Stürmer) 

Im Jahr 2022 wurde das Training kontinuierlich aufrecht erhalten, auch die Ferien wurden genutzt. 
In den Sommerferien gab es eine Kooperation mit der Touristik Medebach. 
Es wurden keine Meisterschaften ausgetragen. 
Allerdings haben 6 Mitglieder an den Stadtmeisterschaften in Korbach teilgenommen und dabei 4 
Titel geholt. 

4.3. FuG (Lisa Thomas) 

Die vor einiger Zeit ins Leben gerufene Rehagruppe wird sehr gut angenommen. 
Die Trampolingruppe wurde im vergangenen Jahr von Tamara Sauerwald reaktiviert. 
Lisa berichtet von den den unterschiedlichen Gruppen. Alle werden sehr gut angenommen und 
sind äußerst gut besucht. 
Auch Sportabzeichen wurden im vergangenen Jahr zahlreich absolviert. 
Die Abteilung hat ein Leitungsteam, bestehend aus Lina und Nora Sauerwald mit Unterstützung 
von Matthias Schröder sowie Lisa Thomas als 2. Abteilungsleiterin. 

4.4. Fußball (Martin Sprecht) 

Leider hat die Abteilung noch immer keinen Abteilungsleiter finden können. 
Michael Schredde wurde neuer Jugendleiter. 
Martin berichtet ausführlich über die einzelnen Mannschaften und deren Erfolge im letzten Jahr. 



4.5. Tennis (Andreas Weigel) 

Die Tennisabteilung konnte die Mitgliederzahlen im vergangenen Jahr steigern. 
Es gibt eine neue Ü30 Mannschaft. 
Insgesamt hat die Abteilung 4 Mannschaften gemeldet. 
Es soll eventuell zu einer Kooperation mit dem Hallenberger Tennisverein kommen. 

4.6. Tischtennis (Jürgen Reinecke) 

Die Tischtennisabteilung freut sich über viele neue jugendliche Mitglieder, was allerdings dazu 
führt, dass der Trainingsbetrieb aus allen Nähten platzt. 
Die Stadtmeisterschaft wurden zu Beginn des Jahres 2023 durchgeführt. 
Aktuell sind 3 Mannschaften zum Spielbetrieb gemeldet. 

TOP 5: Finanzbericht (Erwin Jenke) 

Mit einer Powerpoint-Präsentation legt der Kassierer anschaulich und verständlich die detaillierten 
Finanzen eines soliden Vereinsjahres dar.  

Er bedankt sich ausdrücklich für die Unterstützung der Abteilungs-Kassenwarte - Badminton: Timo 
Jackowski, Fußball: Thomas Schäfer, Gesundheitssport: Ulla Hallenberger, Reha Sport: Wolfgang 
Franze und Tischtennis: Andreas Kuhnhenne. 
Das Jahr war geprägt durch die Energiekrise. Die Kosten sind zwar nicht so sehr wie befürchtet 
explodiert. Es sind aber deutliche Mehrkosten entstanden. Mehrere Sitzungen fanden 
diesbezüglich statt, um zu besprechen, wo Energie gespart werden kann. 
Die Umsatzsteuer wurde für die Jahr 2019-2021 von den Abteilungen nicht zurückgefordert, 
sodass die Abteilungen eine Entlastung enthalten. 
Die Badmintonabteilung hat die Tischtennisabteilung mit 2500€ unterstützt, um neue 
Tischtennisplatten anschaffen zu können. 
Erwin Jenke stellt einen 5-Jahres-Plan für notwendige Investitionen vor. Es werden für die 
nächsten 5 Jahre etwa 357.000€ benötigt. 
Erwin Jenke führt neben seiner Tätigkeit als Kassierer, als Kassenwart auch die Kassen der  
Tennis- und Volleyballabteilung. 

TOP 6: Bericht der Kassenprüfer und Entlastung des Vorstandes 

Die Kassenprüfer Thomas Priwitzer und Michael Aufmhof stellten übereinstimmend fest, dass die 
Kasse vorbildlich geführt, strukturiert und gegliedert ist. Der Barkassenbestand ist exakt 
wiedergegeben. Die Belegprüfung habe ein sehr geordnetes und nachvollziehbares Bild ergeben. 
Bei der Prüfung sind keinerlei Unregelmäßigkeiten festgestellt worden. 

Einstimmig erfolgt die Entlastung des Vorstandes anhand des Kassenberichtes. 



TOP 7: Ehrungen der Jubilare 

Feierlicher Höhepunkt der Veranstaltung ist die Ehrung der treuen Vereinsjubilare. 

Für die 25- jährige Vereinsmitgliedschaft wurden folgende Mitglieder mit einer Urkunde und der 
Bronzenen Ehrennadel geehrt: 

25 Jahre:  Ursula Hallenberger 
  Marc Schäfer 
  Marlies Franze 
  Jannik Köster 
  Julian Schweinsberg 
  Marita Schweinsberg 
  Marianne Ricken 
  Lena Köster 
  Hendrik Wiese 
  Steffi Schmidt 
  Peter Groß 
  Peter Schnellen 

   
40 Jahre: Dr. Michael Schüngel 
  Alexander Becker 
  Georg Klotz 
  Hubert Faupel 
  Siegmar Hartmann 
  Martina Schnurbus 
  Georg Conzen 
  Andreas Ricken 
  Alexander Müller  

50 Jahre: Elmar Schnurbus 
  Ralf Köster 
  Jürgen Klüppel 
  Klaus Hammecke 
  Ernst Köster 
  Gregor Müllenhoff 
  Bernd Funke 
   
60 Jahre: Theo Wegener 
  Werner Schmiedeler 
   
70 Jahre: Josef Drilling 
  Erwin Frenzel 
  Wilfried Tautz 



TOP 8: Wahlen 

8.1.: Erste*r Vorsitzende*r/ Vorsitzende*r Vereinsentwicklung: 
Matthias Schröder wird einstimmig für zwei weitere Jahre gewählt. 

8.2.: Geschäftsführer*in 
Annika Heinemann für zwei Jahre einstimmig zur Geschäftsführerin gewählt. 

8.3.: Vereinskoordinator*in 
Tim Köster wird für zwei Jahre einstimmig zum Vereinskoordinator gewählt. 

8.4.: Kassenprüfer*in 
Für den scheidenden Kassenprüfer Thomas Priwitzer wird Frank Linnekugel als Unterstützung 
Michael Aufmhof zur Seite gestellt. 

TOP 9: Prämierung des Sportbild des Jahres 

Dritter Platz geht an Willi Lefarth für eine Spielszene im Fußball. Preis: 25€ Onlineshop-Gutschein 
Zweiter Platz geht an Reimund Kuhnhenne für ein Bild von Frank Pohle beim Tischtennis. Preis: 
50€ Onlineshop-Gutschein  
Erster Platz geht an Lisa Thomas für ein Bild vom Eltern-Kind-Turnen. Preis: 100€ Onlineshop-
Gutschein 

Die drei Siegerbilder wurden auf Leinwand gedruckt und den drei Gewinnern mit ihrem Preis 
überreicht. 

TOP 10: Anpassung der Mitgliedsbeiträge 

Aufgrund der deutlich gestiegenen Nebenkosten und den Kosten die in den kommenden Jahren 
auf den Verein zukommen, schlägt der Vorstand eine Anpassung der Mitgliedsbeiträge vor.  
Vorgeschlagen wird eine monatliche Erhöhung von 1,75€ für Erwachsene aktive Mitglieder. Der 
Beitrag für aktive Mitglieder bis 18 Jahre soll monatlich um 1€ und die Beiträge für alle passiven 
Mitglieder um 0,50€ erhöht werden. Im Gegenzug soll die Rückerstattung für den Familienbeitrag 
von 40€ auf 60€ erhöht werden. 
Es wird vorgeschlagen, den Beitrag für aktive Mitglieder statt um 1,75€ um 2€ monatlich zu 
erhöhen und die übrigen Beiträge wie von Vorstand vorgeschlagen anzupassen. Diesem Vorschlag 
wird mit deutlicher Mehrheit zugestimmt. 

Dementsprechend erhebt der TuS Medebach ab dem Jahr 2024 folgende Jahresbeiträge: 
Aktive Mitglieder ab 18 Jahre: 75€ 
Aktive Mitglieder bis 18 Jahre: 48€ 
Passive Mitglieder:   30€ 
Rückerstattung Familienbeitrag:  60€ 
     



TOP 11: Ausblick 2023 - Verschiedenes 

Matthias stellt die aktuellen Mitgliederzahlen und die positive Entwicklung vor. 

Am 4.6. wird der neue Fitnesspark eingeweiht. Dieses soll im Rahmen eines Sommerfests 
stattfinden. Es soll eine Projektgruppe mit Unterstützung der Abteilungen gebildet werden. 
Es werden an dieser Stelle einige Ideen zur Planung und Durchführung gesammelt. 

Vom 28. bis 29.4. ist ein Besuch des SV Eintracht Worbis geplant. Der Besuch ist in diesem Jahr 
abteilungsübergreifend. 

Der Termin der nächste Mitgliederversammlung ist der 16.03.2024 (immer zwei Wochen vor 
Ostern). 

Im Rahmen der Lockmine Kooperation ist ein Besuch im Juli 2024 geplant.  
Matthias Schröder schickt diesbezüglich weitere Informationen über den Emailverteiler. 

TOP 12: Schlusswort des Vorsitzenden 

Der Vorsitzende bedankt sich für die Aufmerksamkeit und schließt die Sitzung 

Medebach, den 25.03.2023 

Annika Heinemann

Mobile User


